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上海明日区县温度预报

!本栏气象信息由上海中心气象台今日上午 !"""提供#
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! ! ! !“当今要理解上海的‘四个中
心’建设，必须放在网络经济的时代
条件下！”昨天，在以“上海自由贸易
试验区背景下，平台经济引领贸易创
新”为主题的“*+()虹桥贸易论坛”
上，上海社科院院长王战表示，网络
时代各种各样全新平台经济的出现，
将打通以往线下和线上的壁垒，统筹
利用起“两个市场”和“两种资源”。

电商是贸易中心
的微观基础
自挂牌以来，上海自贸区内已

有 (&++多家新设企业，其中 /+2

是贸易企业，)+2是物流企业。王战
认为，技术条件变化带来了平台建
设，“现在的电商模式每天都会出现
大量的供求双方”。他提出，电商是
贸易中心的微观基础，而物流又是
航运中心的微观基础，上海未来须
通过制度创新来打通贸易、金融、航

运等“关节”。
此前，网络平台经济的发展早

已对传统的零售业产生了影响。市
商务委巡视员顾嘉禾表示，“电商”
34“店商”，冲击最大的是零售业，
近五年内社会消费品零售总额平均
增长了 1)2左右，而网络购物平均
增长了 /+5"2。*+()年，中国的网
上零售交易规模有望突破 (5-万亿
元。而来自传统企业的反馈看，如今
用足网络、勇于“上网”反而是转型
的关键。像沪上第二大连锁超市集
团农工商，就因敢于“跨前一步”和
天猫、淘宝、顺丰快递等“交朋友”，
让“网购族”可去可的、好德等农工
商旗下的 )+++多家线下门店自己
提货，今年“双 ((”期间该共同配送
平台上“走货”竟“破天荒”地达到了
0万多单。据农工商集团总裁时玮
康在会上透露，不久门店还将增加
网货到店支付、到店转送等新功能。

申城将为平台经
济创造好环境
与传统行业相比，本身就浸在

“网”上的互联网企业或更有发言
权。腾讯集团副总裁兼易迅网 678

卜广齐感慨，几年前国人谈及互联
网时还在说网游、门户、视频等领
域，但近年来随着移动互联网的爆
发式增长，零售、金融、通信、媒体、
娱乐等传统行业正一个接一个地被
“吸”入互联网平台，“9+1)年就是
一个分水岭”。就像今年“双 11”的
销售额，易迅网内部预测本来只是
比去年同期增长 *++2，结果当天出
乎意料大增了 &++2。目前，在服装、
化妆品、)6等领域，网购的渗透率
超过 1$2；但另一方面，去年以来像
李宁、特步等七八家运动品牌在全
国范围内已关店 &+++,$+++家。这
种由互联网倒逼带来的产业变革来

得比想象的更猛。
以和线下与线上都联系很紧的

携程为例，目前其分销平台上聚合
了超过 151万家的分销商、超过 *

万家网站，其中不乏中国联通的“电
话导航”（11&11/）、中国移动 1*$-+

以及腾邦国际等。据携程总法律顾
问杨钦透露，其实携程不光和线下
传统企业结合多，而且和线上的“小
伙伴们”也互动频频，像知名团购网
站嘀嗒团在对接携程后，单月团购
出的“库存”就超过万间。对此，市商
务委员会主任尚玉英昨天表态，下
一步上海将聚焦以平台经济为代表
的新技术、新业态、新模式，进一步
研究和营造有利于平台经济发展的
政策与环境，以服务申城正在涌现
出的以大宗商品贸易平台、个人消
费交易平台、专业服务支撑平台等
为代表的一大批平台型企业。

本报记者 胡晓晶

! ! 本报讯（记者 郭剑烽）国家知
识产权局和上海市人民政府共同主
办的第十届上海知识产权国际论
坛，昨天上午在沪开幕，中外嘉宾纵
论“知识产权与创新环境”。上海市
市长杨雄、世界知识产权组织副总
干事王彬颖、国家知识产权局局长
田力普出席开幕式并致辞。英国知
识产权局局长约翰·阿尔蒂、上海市
副市长赵雯等出席。
杨雄在致辞中强调，知识产权是

促进创新的翅膀，上海始终从战略高
度重视和加强知识产权工作。当前上
海正处在转型发展的关键时期，做好
知识产权工作已成为抢占科技创新

制高点的重要内容。我们将按照十八
届三中全会精神，着眼于进一步深化
改革、扩大开放，深入实施知识产权
战略，促进知识产权转化运用，加强
知识产权保护，激发全社会创新创造
活力，力争到 *+*+年把上海建设成
为创新要素集聚、保护制度完备、服
务体系健全、高端人才汇聚的亚太地
区知识产权中心城市。
杨雄指出，在国家知识产权局

等部门指导帮助下，上海正实施第
二轮知识产权发展战略纲要，构建
知识产权保护体系，着力完善相关
法规政策，知识产权创造、运用、保
护和管理全面加强，促进经济社会

发展作用明显提高。相信本届论坛
会为上海创新转型带来新的启迪。
上海也希望进一步加强与世界

知识产权组织和各国、各地区在知
识产权领域的交流合作，促进国际
经验与本地实践的有机融合，实现
互利共赢。
田力普在致辞时表示，创新是时

代的主题，知识产权的质量和规模，
以及知识产权的创造、运用和管理能
力，已成为衡量一个国家经济和创新
实力的指标。十八届三中全会指出
“要使市场在资源配置中起决定性作
用”，而知识产权制度是市场配置资
源的重要方式，能够引导创新资源要

素流动，优化创新环境，是创新成果
转化为现实生产力的关键环节。我们
必须将知识产权工作深入融合到国
家创新体系运行机制中，充分发挥知
识产权制度优势，更好地服务于中央
全面深化改革的总目标。
开幕式前，杨雄会见了王彬颖、

田力普及部分论坛嘉宾。
上海知识产权国际论坛自

*++)年以来已举办 1+届，本届论
坛在上海漕河泾国家知识产权服务
业集聚发展实验区举行，嘉宾们将
围绕“知识产权政策及保护与创新
环境优化”、“知识产权服务与创新
环境发展”、“知识产权人才与创新
环境配套”三个分主题，深入探讨知
识产权与创新环境的相互关系，为
上海加强知识产权工作与优化创新
环境，推进充满活力的创新型城市
建设提供宝贵的经验智慧。

! ! 本报讯 上海市市长杨雄昨天
上午分别会见了爱尔兰新任驻华大
使康宝乐、希腊新任驻华大使科斯
蒂斯，对客人访问上海表示欢迎。

杨雄在会见时说，建设中国
:上海;自由贸易试验区是推进上海
新一轮改革开放的重大机遇，上海
正以自贸区建设为新起点，立足
于制度创新，进一步深化改革、扩
大开放，以更加良好的营商环境，
更加国际化的投资贸易管理体
制，促进投资和贸易便利化。欢迎
包括爱尔兰和希腊在内的各国企
业充分利用自贸区政策，加强在沪
经贸合作，实现共赢发展。上海也
将以友城关系为纽带，与爱尔兰和
希腊进一步深化友好交往。
康宝乐和科斯蒂斯均表达了

对中国（上海）自由贸易试验区建
设的美好祝愿。

爱尔兰驻沪总领事高睦礼、
希腊驻沪总领事迪米特里斯分别
参加会见。

! ! ! !本报讯 上海市市长杨雄昨
天下午在兴国宾馆会见了英国首
相戴维·卡梅伦一行，代表上海市
人民政府和上海人民对首相访沪
表示热烈欢迎。
杨雄在会见时说，当前，上海

正全力推进中国（上海）自由贸易
试验区建设，立足制度创新，扩大
开放服务业，实施负面清单管理
加准入前国民待遇，努力在自贸
区内形成与国际投资贸易通行规
则充分衔接的基本制度框架，促
进企业投资和贸易便利化，并尽
快形成可复制、可推广的经验，为
全国深化改革、扩大开放作出贡
献。相信自贸区建设将进一步推
动中英两国经贸往来以及上海与
英国企业间的合作交流。上海愿
意在加强中英两国友好交往中发
挥更加积极的作用。
中国驻英大使刘晓明，英国

驻华大使吴思田等参加会见。
据新华社上海 #1 月 3 日电

（记者 潘旭 吴宇）英国首相卡梅
伦 )日在此间表示，英中伙伴关
系“不可或缺”，英国支持中国与
欧盟开展自贸协定谈判，英国将
对来自上海的中国商务旅客实施
“一天签证”。

他透露，几个月之后，中国商
务旅客从上海申请前往英国，一
天之内即可获得签证。

! ! ! !本报讯 在上海预备役高炮师
迎来建师 *+周年之际，市委副书记、
市长、上海预备役高炮师第一政委杨
雄昨天下午走进军营，出席“申剑,

*+()”演习总结表彰大会并为“感动
申武十大人物”颁奖。杨雄讲话指出，
当前是全党、全军和全国各族人民朝
着实现伟大强国梦、强军梦奋勇前进
的重要阶段，也是在新的起点上推进
军事斗争准备和高标准预备役“窗
口”部队建设的关键时期。我们要认
真贯彻落实党的十八大和十八届三
中全会精神，紧紧围绕“听党指挥、能
打胜仗、作风优良”的强军目标，突出
举旗铸魂，聚焦准备打仗，坚持从严
治军，推动军民融合深度发展，努力

开创部队建设新局面。
上海警备区司令员彭水根少将

出席活动并讲话。预备役师所属部
队官兵千余人参加。
杨雄在讲话时代表市委、市政

府以及师党委，向为预备役师建设
作出突出贡献的老领导和全师广大
官兵表示衷心感谢，向受表彰的先
进单位和个人致以崇高敬意。他说，
上海预备役高炮师组建 *+年来，牢
记使命，锐意进取，思想政治建设坚

强有力，军事斗争准备扎实推进，基
层建设质量不断提高。
杨雄指出，要坚持用强军目标

统一思想，着眼于实现“两个百年”
目标，着眼于预备役师担负的使命
任务，着眼于坚持富市强武相统一，
进一步深化认识，切实增强推进部
队新一轮建设的使命感、责任感；要
坚持用强军目标引领发展，不断提
高部队全面建设质量层次，深入抓
好十八大、十八届三中全会精神和

习近平总书记重要指示的学习贯
彻，深入开展党的群众路线教育实
践活动，在举旗铸魂上达到新高度，
在能打胜仗上得到新提高，在改进
作风上实现新加强。
杨雄强调，要在更新思想观念、

健全制度机制、提升军地联建水平
上加大力度< 探索和走出一条具有
上海特色的军民融合式发展路子，
实现国防后备力量建设和经济建设
良性互动、协调发展。

“2013虹桥贸易论坛”聚焦“平台经济”———

让企业线下线上多“牵手”

知识产权是促进创新的翅膀
上海知识产权国际论坛开幕，杨雄致辞

突出举旗铸魂 坚持从严治军
上海预备役高炮师建师20周年，杨雄出席
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